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Avignon organise sa grande braderie
annuelle

Les commerces du centre-ville  d’Avignon feront leur traditionnelle  grande braderie du jeudi  14 au
dimanche 17 septembre. Organisé par les associations de commerçants, cet événement est très attendu à
chaque rentrée.

Les commerçants vous ouvriront leur porte durant ces quatre jours de 10h à 19h. L’occasion idéale pour
faire de bonnes affaires, pour renouveler sa garde-robe, ou encore pour changer la décoration de son
salon !
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V.A.

(Vidéo) Coupe du monde de rugby : revivez la
cérémonie d’accueil de l’équipe d’Uruguay à
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Avignon

La cérémonie d’accueil de l’équipe de rugby d’Uruguay, dont le camp de base est à Avignon,
s’est tenue ce lundi 11 septembre, sur la place du Palais des Papes.

Alors que la dixième édition de la coupe du monde de rugby à XV a débuté ce vendredi 8 septembre, avec
une victoire de l’équipe de France face à la Nouvelle-Zélande (27-13), l’équipe d’Uruguay a été accueillie
à Avignon lors d’une cérémonie officielle ce lundi 11 septembre, sur la place du Palais des Papes.
L’Uruguay, dont le camp de base est à Avignon, affrontera la France ce jeudi 14 septembre à Lille.

Lire également – « Coupe du monde de rugby : le monde de l’ovalie à l’honneur dans le Vaucluse »

L’équipe de rugby d’Uruguay est accueillie par les élus locaux sur la place de l’horloge
(Avignon). La foule est aussi présente © Jérôme Renaud
La sélection uruguayenne remonte de la place de l’horloge à celle du Palais des Papes, où
se tient la cérémonie d’accueil © Jérôme Renaud
Sur la place du Palais des Papes, les joueurs de l’équipe de rugby d’Uruguay sont accueillis
par une haie d’honneur © Jérôme Renaud

https://www.echodumardi.com/dossier/coupe-du-monde-de-rugby-le-monde-de-lovalie-a-lhonneur-dans-le-vaucluse/
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Les joueurs uruguayens reçoivent la traditionnelle « cape » (casquette) de la coupe du
monde de rugby ainsi que la médaille, issue du recyclage de téléphone portable © Jérôme
Renaud
La sélection uruguayenne reçoit les cadeaux protocolaires de la maire d’Avignon, Cécile
Helle et du président de la Région Sud, Renaud Muselier © Jérôme Renaud
Les joueurs uruguayens remettent à leur tour leurs cadeaux à Cécile Helle, maire
d’Avignon © Jérôme Renaud

Jean-Philippe Lejeune, nouveau président du
Tribunal Judiciaire d’Avignon : « Répondre
aux nombreuses attentes des justiciables »
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Vendredi matin, dans la Salle de la Cour d’Assises de Vaucluse, toutes les personnalités de
Vaucluse, civils, militaires, élus, sénateurs, députés, archevêque, ont assisté à l’Audience de
Rentrée au cours de laquelle étaient installés 8 nouveaux magistrats ainsi que le Président du
Tribunal Judiciaire qui succède à Ghani Bouguerra qui vient de prendre ses fonctions de
président de Chambre à la Cour d’Appel d’Aix-en-Procence.

Florence Galtier, la Procureur de la République d’Avignon depuis près de 2 ans, a rappelé « Nous
sommes tous là pour apporter aux justiciables une justice de qualité. » Elle a ensuite fait le portrait du
nouveau président qu’elle connaît bien (puisqu’elle a été la patronne du Parquet à Carcassonne quand lui
était président du TGI de Narbonne). « Jean-Philippe Lejeune est un triathlète, il a été juge d’instruction à
Beauvais et Ajaccio, puis en 2010 vice-président du TGI de Béziers et en 2019 1er vice-président du TGI
de Montpellier. Il est féru de nouvelles technologies et ça tombe bien avec la mise en oeuvre du Projet
Portalis  (le site « justice.fr  » gratuit,  accessible à tous qui  va dématérialiser toutes les démarches
judiciaires).

https://www.linkedin.com/in/ghani-bouguerra-996843187/
https://www.linkedin.com/in/florence-galtier-12889ba7/
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Jean-Philippe Lejeune, nouveau Président du Tribunal Judiciaire d’Avignon et Florence Galtier,
Procureur de la République d’Avignon 

Le bâtonnier Jean-Maxime Courbet a ensuite pris la parole, lui qui représente 364 avocats, en citant le
Procureur Général près la Cour de Cassation, François Molins : « Les avocats sont des empêcheurs de
tourner en rond, c’est dire s’ils sont indispensables ».

Enfin, le nouveau président prend place à la tribune. « Nous vivons une pèriode difficile avec la perte de
confiance envers l’institution judiciaire d’un côté et le malaise du personnel de l’autre. Heureusement 1
500 magistrats et 1 500 greffiers vont être recruté, la grille indiciaire va être revue à la hausse, pour un
meilleur service rendu aux français, pour mieux répondre à toutes leurs attentes, pour adapter nos
institutions à l’évolution de la société. L’exercice du pouvoir est ingrat et il exige éthique, exemplarité,
dépassement de soi. Nous devons rendre plus visible notre action, être plus efficaces, laisser plus de
place aux médiateurs et conciliateurs pour désengorger les tribunaux et créer de nouveaux espaces de
dialogues avec les avocats, les greffiers, tous les professionnels du droit mais aussi les policiers et les

https://www.linkedin.com/in/jean-maxime-courbet-3857605b/
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gendarmes ».

Andrée Brunetti

Avignon : Melvan veut rendre les énergies
renouvelables irrésistibles

L’entreprise française Melvan a été fondée en 2019 par trois hommes issus du secteur de
l’énergie renouvelable : Laurent Albuisson, Sébastien Dubois, et Pierre-Yves Barbier. Tous trois
ont un objectif commun : proposer une alternative aux énergies fossiles qui soit compétitive,
fiable et locale.

Forts d’une expérience de plus de 25 ans dans le secteur des énergies renouvelables, les trois fondateurs
de Melvan, Laurent Albuisson, Sébastien Dubois et Pierre-Yves Barbier, ont décidé il y a quelques années
de  récupérer  leur  liberté  entrepreneuriale,  partant  du  constat  qu’il  y  avait  eu  énormément  de
concentrations dans ce secteur, de très gros groupes s’étaient formés, par fusions ou par acquisitions.
« On a remarqué qu’il ne restait plus beaucoup de petits acteurs un peu agiles, entreprenants, et français

https://melvan.eu
https://www.linkedin.com/in/laurent-albuisson-21ba8116b/
https://www.linkedin.com/in/sebastiendubois/
https://www.linkedin.com/in/pierre-yves-barbier-833375b9/
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par ailleurs, dans ce secteur d’activité », explique Pierre-Yves Barbier, basé à Avignon.

Ainsi, après avoir tous les trois occupé des fonctions assez importantes dans de grands groupes français
et internationaux, et après avoir été acteurs de l’émergence du secteur au début des années 2000 et
spectateur de son évolution depuis, ils ont créé l’entreprise Melvan en 2019.

Une entreprise de taille moyenne

Si Melvan est une entreprise relativement récente dans le paysage énergétique renouvelable français, les
personnes qui la composent, elles, travaillent dans ce secteur d’activité depuis longtemps. Au départ, ils
étaient seulement trois, aujourd’hui, l’entreprise française embauche une trentaine de salariés, et devrait
atteindre 50 employés d’ici deux ans.

Les trois fondateurs avaient à cœur de créer quelque chose de français et de taille moyenne, mais ils
n’ont pas volonté à faire de Melvan un mastodonte dans son domaine. « On ne veut pas retrouver ce
qu’on a volontairement quitté, on veut rester une PME », affirme Pierre-Yves Barbier. Parfois, être plus
petit à du bon puisque la taille de Melvan lui permet de travailler sur des secteurs d’activités auxquels les
gros ne s’adressent pas forcément et donc de traiter de gros dossiers, comme des plus petits.

Une entreprise qui mise sur ses valeurs

Qui dit peu de salarié dit plus grande proximité. C’est d’ailleurs l’une des valeurs principales que Melvan
met en avant parmi d’autres comme l’indépendance, la diversité, l’audace, mais aussi le plaisir. « On a
effectué un gros travail sur la RSE (Responsabilité sociétale des entreprises), sur les sujets de valeur et
d’intentionnalité », développe le cofondateur avignonnais.

Ainsi, Melvan se veut une entreprise moderne avec beaucoup de flexibilité. « Notre objectif est de fédérer
des personnes qui ont envie d’une aventure professionnelle un peu différente, plus dynamique, plus
originale », poursuit-il.

Un projet né il y a quatre ans

En 2019, les trois fondateurs de Melvan ont décidé de créer l’entreprise avec leurs fonds propres. Ils ont
donc fait plusieurs levées de fonds participatives, auxquelles n’importe qui, qui souhaite que son épargne
soit dirigée vers la transition énergétique et vers les entreprises qui développent des projets vertueux sur
le territoire français, puisse participer.

« On a fait le choix de financer notre activité par de l’endettement. »

Pierre-Yves Barbier
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En 18 mois, Laurent, Sébastien et Pierre-Yves ont levé plus de 9 millions d’euros, ce qui représente
environ 5000 personnes qui ont participé. Tous les ans, les trois fondateurs versent un intérêt à ces
personnes dans le but de les rembourser.

Locataire du terrain mais propriétaire des équipements

Le rôle de Melvan est d’identifier des sites, de faire les études nécessaires, d’avoir les autorisations, et de
discuter d’une location des emplacements avec les propriétaires de ces sites. Par exemple, si quelqu’un a
une ancienne vigne désaffectée, et qui a donc 4 hectares de foncier pollués qui ne servent à rien, Melvan
peut lui proposer de la louer pendant 30 ou 40 ans. Il  y a donc une relation bailleur/locataire qui
s’installe, Melvan verse un loyer au propriétaire du terrain tous les ans.

Pour ce qui est des équipements installés sur ledit terrain qui produisent l’énergie, c’est Melvan qui en
est propriétaire. « On gagne notre vie en vendant l’énergie qui est produite par nos centrales voltaïques,
nos  clients  sont  ceux  qui  consomment  de  l’énergie  »,  explique  Pierre-Yves.  Melvan  est  donc  un
producteur d’énergie, mais ne fait pas d’installation pour les particuliers ou les industriels.

Les projets en Vaucluse

Ayant une agence à Avignon,  c’est  tout  naturellement que Melvan s’est  positionné sur des projets
vauclusiens, avec le soutien de Vaucluse Provence Attractivité. À Avignon, l’entreprise est lauréate d’un
appel d’offre lancé par le Grand Avignon, qui vise à identifier et à sélectionner un opérateur qui va
s’occuper  du  développement,  du  financement,  de  la  construction  et  de  l’exploitation  d’ombrières
photovoltaïques installées sur le parking relais d’Agroparc.

https://vaucluseprovence-attractivite.com
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Une fois les ombrières installées, le parking relais d’Agroparc devrait ressembler à ça. ©Héliowatt
SAS

Toujours à Avignon, près de l’aéroport, des ombrières sont en cours d’installation sur des zones de
stockage d’un grossiste qui fait des pierres naturelles, Natural Rock Distribution. C’est le premier projet
qui sort officiellement de terre à Avignon, qui a représenté 2 millions d’euros d’investissement et dont le
chantier devrait bientôt s’achever. Melvan a également déposé un dossier à Bollène qui est en cours
d’instruction.

« Voir nos projets sortir enfin de terre après avoir passé toute la phase de réglementation,
c’est gratifiant. On a boulé la boucle en réussissant à passer toutes les étapes de création

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


15 mai 2024 |

Ecrit par le 15 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/39/   11/31

d’entreprise, développement d’entreprise, recrutement, prospection, structuration juridique,
financement, etc. Le prochain enjeu est la gestion de la production. »

Pierre-Yves Barbier

Les développeurs territoriaux de Melvan essayent de déterminer les meilleurs endroits pour implanter les
projets,  tout  en prenant en compte les  nombreuses contraintes environnementales,  topographiques,
paysagères, sociales ou sociétales, mais aussi les contraintes de raccordement, de gisement, d’accès et
d’urbanisme.

Chantier sur les zones de stockage de Natural Rock Distribution à Avignon. ©Melvan

L’énergie verte est de plus en plus attractive

C’est à partir des années 2016-2020, et surtout plus récemment avec l’envolée des prix de l’énergie, que
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des personnes et organismes autres que l’État ont manifesté un intérêt certain pour l’énergie verte. Ainsi,
le contexte réglementaire s’est adapté à cet engouement.

Aujourd’hui, l’énergie verte présente de nombreux points positifs : l’énergie est locale, donc ça génère de
la fiscalité locale et de l’emploi local, l’énergie est décarbonée, l’énergie est compétitive et son prix est
stable puisqu’il est indépendant du pétrole (il peut augmenter légèrement, entre 1% et 2% par an, en
fonction  de  l’inflation).  Ainsi,  les  énergies  renouvelables  deviennent  de  plus  en  plus  attractives  et
irrésistibles, telle est l’ambition de Melvan.

Une nouvelle obligation réglementaire pour les propriétaires de parking

Les énergies renouvelables ont le vent en poupe. Aujourd’hui, la décarbonation est devenu un enjeu
national, mais aussi mondial. C’est pourquoi la Loi accélération EnR a été créée. L’article 40 de cette loi
impose l’obligation d’équiper en ombrières photovoltaïques les parkings extérieurs de plus de 1500 m²,
sur au moins la moitié de leur surface. Une amende entre 20 000 et 40 000 euros par an est encouru par
les propriétaires en cas de méconnaissance de cette obligation.

Pour les parkings de plus de 10 000 m², les ombrières doivent être installées avant le 1ᵉʳ juillet 2026, et
pour les parkings entre 1500 m² et 10 000 m², avant le 1ᵉʳ juillet 2028. « Au vu des délais requis, entre la
réglementation et a construction, il vaut mieux entamer les démarches dès que possible », conseille
Pierre-Yves Barbier. En effet, cela peut prendre entre 18 et 24 mois pour les projets les plus courts,
et jusqu’à 48 ou 60 mois pour les plus longs.

Pierre-Yves Barbier, cofondateur de Melvan et directeur général de l’agence d’Avignon.

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000047294244
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Fréquentation : un été record pour les
monuments d’Avignon

Alors que le Festival (le In autant que le Off) a enregistré des fréquentations records, c’est au tour des
monuments  et  musées  avignonnais  d’afficher  des  chiffres  historiques.  On  constate  ainsi  une
fréquentation record pour le palais des papes au mois d’août avec près de 120 000 visiteurs (plus 12%
par rapport à 2022), ainsi que pour le pont d’Avignon avec près de 92 000 touristes (plus 8% par rapport
à 2022).
Côté clientèle, on observe le retour des touristes étrangers avec en tête les Italiens et les Allemands, les
Français  restant  également  toujours  très  présents  puisqu’ils  représentent  plus  de  40%  de  la
fréquentation totale.

Les musées sont aussi à la fête
Les cinq Musées municipaux gratuits depuis 2018 semble aussi tirer leur épingle du jeu en ayant accueilli
sur juillet et août 46 000 visiteurs contre 37 000 en 2019, année de référence.

https://www.echodumardi.com/actualite/bilan-du-festival-davignon-la-77e-edition-a-rempli-les-salles-a-hauteur-de-94-du-jamais-vu/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/bilan-du-festival-off-une-annee-record-avec-presque-2-millions-dentrees/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


15 mai 2024 |

Ecrit par le 15 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/39/   14/31

Enfin,  la  Maison du parc ouverte par la  Ville  début juin a déjà accueilli  3  300 visiteurs amateurs
d’espaces naturels et de parcours découverte, à pied et à vélo, dans les écrins de verdure qu’offre l’île de
la Barthelasse.

A lire aussi : Bilan du Festival d’Avignon, La 77e édition a rempli les salles à hauteur de 94%, du
jamais vu !

Objectif : le record de 2019 ?
Pour la fin de l’année, Avignon table notamment sur la grande exposition d’Eva Jospin au palais des
papes visible jusqu’à début janvier 2024, ainsi que sur de nombreux événements rythmant l’arrière-
saison (braderie d’automne des commerçants, journées européennes du patrimoine, semaine italienne,
salon Vélo Passion, week-end gastronomique Bienvenue à la ferme, festival de la BD…) pour réaliser une
année record.
L’objectif est ainsi de battre les chiffres historiques de fréquentation enregistrés en 2019. Cela semble
d’ailleurs bien parti puisque depuis le début de l’année, le palais des papes a accueilli 12 000 visiteurs de
plus qu’en 2019 (+2%) et le pont d’Avignon 24 000 (+7%).

Avignon : notre monde et ses métamorphoses
au Cloître Saint-Louis

https://www.echodumardi.com/actualite/bilan-du-festival-davignon-la-77e-edition-a-rempli-les-salles-a-hauteur-de-94-du-jamais-vu/
https://www.echodumardi.com/actualite/bilan-du-festival-davignon-la-77e-edition-a-rempli-les-salles-a-hauteur-de-94-du-jamais-vu/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/video-avignon-palazzo-des-papes-quand-eva-jospin-propose-un-voyage-entre-lesprit-et-la-matiere/
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Le jeune artiste autodidacte de 20 ans Angelo Douiller dévoilera ses peintures au public du
vendredi 8 au lundi 25 septembre à travers l’exposition ‘Métamorphoses’ au Cloître Saint-Louis
à Avignon.

Ce sera la 10ᵉ exposition du peintre, qui est sorti de sa zone de confort composé des bleus et des rouges
pour explorer des verts, des noirs ou encore des ocres, mais qui est aussi passé de surfaces lisses à des
rugosités terreuses,  afin de bousculer les repères des formats,  des lumières et des énergies.  Cette
exposition représentera les différentes métamorphoses de notre monde qui va vers un avenir incertain.

L’exposition sera parrainé par André Castelli, amateur d’art et acquéreur de l’une des premières toiles
d’Angelo Douiller, et par Michel Lagrange, poète et agrégé de littérature, qui ont tous deux écrit les
textes qui accompagneront les œuvres. Le vernissage aura lieu ce vendredi 8 septembre à 18h.

Du 8 au 25 septembre. Entrée libre de 10h à 18h tous les jours sauf les mardis. Cloître Saint-
Louis. 20 rue du Portail Boquier. Avignon.

https://angelodouiller.wixsite.com/website-1
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V.A.

Avignon : le Rouge Gorge ouvre son bar à
cocktails et à tapas
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La soirée de lancement du bar à cocktails et à tapas du Rouge Gorge (Avignon) aura lieu ce
mercredi 6 septembre à partir de 19h.

Avec sa décoration d’inspiration baroque, ses murs en pierre apparente, sa galerie en fer forgé et son
immense verrière, le Rouge Gorge accueille régulièrement des soirées dansantes, des spectacles, des
concerts et divers évènements tout au long de l’année et pendant le Festival Off.

La toute nouvelle équipe perpétue cet esprit avec la soirée de lancement du bar à cocktails et à tapas, qui
aura lieu ce mercredi 6 septembre à partir de 19h.

Mercredi 6 septembre à partir de 19h, Rouge Gorge, place de l’Amirande, Avignon.
Ouverture du mercredi au dimanche, dès 18h.
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(cartes) CFE : les taux dans l’aire d’attraction
d’Avignon

L’aire d’attraction d’Avignon, telle que définie par l’INSEE, est administrativement répartie en
2 régions, 2 zones scolaires, 3 départements, 10 intercommunalités et 48 communes*.

Pour  les  entreprises  soumises  à  la  Cotisation  foncière  des  entreprises**,  qui  a  remplacé  la  taxe
professionnelle  et  la  CVAE (Cotisation sur  la  valeur  ajoutée des  entreprises)  à  partir  de  2010,  ce
découpage a pour conséquence l’application de 10 CFE (Cotisation foncière des entreprises) avec des
taux différents pour chaque intercommunalités. En conséquence, ces ‘distorsions’ peuvent pousser ces
EPCI  (Etablissement  public  de  coopération  intercommunale)  à  se  trouver  en  concurrence  par  leur
attractivité fiscale alors qu’elles font partie du même territoire économique.
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Pour les entreprises, ces incohérences territoriales ne sont pas sans incidences puisque les impôts de ces
dernières servent notamment à financer les infrastructures de mobilité et de transport. La LEO (voir
carte en fin d’article) est l’exemple le plus ubuesque de cette situation. La tranche 2 sera financée
seulement à hauteur de 2,1% par Terre de Provence***, desservira uniquement l’intercommunalité du
Nord des Bouches-du-Rhône qui affiche la CFE la plus faible de l’aire d’attraction de la cité des papes.
Alors avec seulement la tranche 1 et 2 de la LEO, de quoi siphonner la substance économique du Grand
Avignon ? En tout cas,  cela illustre parfaitement la dichotomie de ce territoire,  coupé en deux en
permanence entre ses zones économiques et ses espaces résidentiels.
Autre exemple révélateur :  avec 3 fois plus d’intercommunalités pour 2 fois moins d’habitants que
l’espace azuréen, le territoire rhodanien présente une fragmentation institutionnelle bien trop forte.

Cliquez sur la carte pour l’agrandir

Voici ci-dessous les taux de CFE de l’aire d’attraction d’Avignon par EPCI et classé de manière
dégressive

16 communes dans la Communauté d’agglomération du Grand Avignon avec un taux de 38,58%
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Avignon
Caumont-sur-Durance
Entraigues-sur-la-Sorgue
Jonquerettes
Les Angles
Le Pontet
Morières-lès-Avignon
Pujaut
Rochefort-du-Gard
Roquemaure
Saint-Saturnin-lès-Avignon
Sauveterre
Saze
Vedène
Velleron
Villeneuve-lès-Avignon

2 communes dans la Communauté du Pays Réuni d’Orange avec un taux de 37,32%
Châteauneuf-du-Pape
Courthézon

1 commune dans la communauté d’agglomération Ventaux Comtat Venaissin avec un taux de
36,92%
Loriol-du-Comtat

5 communes dans la Communauté d’agglomération les Sorgues du Comtat avec un taux de
35,33%
Althen-des-Paluds
Bédarrides
Monteux
Pernes-les-Fontaines
Sorgues

1 Communtauté de Communes Beaucaire Terre d’Argence avec un taux de 33,93%
Vallabrègues

2 communes dans la Communauté de communes Pays des Sorgues Monts de Vaucluse avec un
taux de 33,54 %
Châteauneuf-de-Gadagne
Le Thor

1 Communauté d’Agglomération Arles-Crau-Camargues-Montagnette avec un taux de 32,94%
Boulbon
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6 communes dans la Communauté d’agglomération du Gard Rhodanien avec un taux de 29,62%
Lirac
Montfaucon
Saint-Geniès-de-Comolas
Saint-Laurent-des-Arbres
Saint-Victor-la-Coste
Tavel

5 communes dans la Communauté de communes du Pont du Gard avec un taux de 27,85%
Aramon
Domazan
Estézargues
Fournès
Théziers

9 communes dans la Communauté d’agglomération Terre de Provence avec un taux de 26,77%
Barbentane
Cabannes
Châteaurenard
Eyragues
Graveson
Maillane
Noves
Rognonas
Verquières

Lire également : “(cartes) Avignon : une zone d’emploi de 285 797 habitants sans LEO“
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Le projet de liaison Est / Ouest d’Avignon, déclaré d’utilité publique le 16 octobre 2003 ( il
y a quasiment 20 ans) et dont seulement la tranche 1 est réalisée à ce jour. DR

* https://www.insee.fr/fr/metadonnees/cog/aire-d-attraction-des-villes-2020/AAV2020040-avignon
https://www.insee.fr/fr/metadonnees/definition/c2173

**  La  Cotisation  foncière  des  entreprises  (CFE)  est  assise  sur  la  valeur  locative  des  biens
immobiliers utilisés pour les besoins d’une activité professionnelle. Elle est due dans chaque commune où
l’entreprise dispose de locaux et de terrain ; ce sont les communes qui fixent les taux en vigueur.

***
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La répartition du volet financier établie à date est la suivante : 
Coût estimé de la réalisation de la Tranche 2 : 183M€ dont 142,7 M€1 pour les travaux de
la première phase à 2×1 voie élargisable 

Safthon, ces enfants futures bombes à
retardement
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Denis Lamblin, pédiatre à la Réunion sillonne la métropole pour prévenir le Syndrome de
l’alcoolisation fœtale (Saf). Pourquoi ? Parce que c’est la première cause de handicap mental
d’origine  non-génétique  totalement  évitable.  Mais  parents  et  enfants  ne  le  savent  pas
forcément.  Tout comme le monde de la  santé,  les  acteurs sociaux,  la  justice,  l’Education
nationale, la sphère politique… Pourtant, en France, 15 000 bébés naissent chaque année avec
le Saf, soit un enfant toutes les 30 minutes.

Pour creuser le sujet ? Rendez-vous est donc donné au Grand Barretta à Avignon. Autour de la table ?
Denis Lamblin président de SafFrance ; Patrice Mounier, président de l’Umih 84 (Union des métiers et
des industries de l’hôtellerie de Vaucluse) ; Richard Hémin patron du Grand café Barretta ; Catherine
Grange, pédiatre à Orange ; Marie-Ghislaine Gateaud, ancienne assistante sociale et membre SafFrance
et Elodie Goumet déléguée aux Droits des femmes et de l’égalité à la préfecture de Vaucluse.

La problématique ?
Selon la  dernière  étude d’Opinion way,  29% des  femmes enceintes  en  Provence-Alpes-Côte  d’Azur
déclarent avoir consommé de l’alcool pendant leur dernière grossesse dont 9% consomment au moins
une fois par mois et 18% d’entre-elles, jusqu’au dernier trimestre. Egalement, 50% des pères déclarent
avoir diminué ou arrêté les boissons alcoolisées durant la grossesse de leur compagne et un tiers à

https://re.linkedin.com/in/denis-lamblin-99141480
https://saffrance.com/
https://fr.linkedin.com/in/patrice-mounier-57154416b
https://www.umih84.fr/
https://www.grandcafebarretta.com/
https://colloque-tv.com/intervenants/catherine-grange
https://colloque-tv.com/intervenants/catherine-grange
https://www.vaucluse.gouv.fr/droits-des-femmes-et-egalite-femmes-hommes-r3067.html
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l’encourager à ne pas boire.

Face à cela ?
«Le meilleur moyen d’agir reste donc la prévention, relate Denis Lamblin. Car pour les enfants atteints
par le Saf il n’y a plus vraiment de moyens d’action hormis une prise en charge sociétale qui réunirait le
monde de la santé, les acteurs sociaux, la justice, l’Education nationale et la sphère politique pour la
reconnaissance du trouble de syndrome d’alcoolisation fœtale.»

DR

Le soulagement de savoir et de prendre sa vie en main
« Les mamans taisent leurs difficultés et même les cachent, constate Catherine Grange, pédiatre, qui
comprend cet aspect du problème et ne veut surtout pas leur jeter la pierre. Nous respectons toutes les
femmes et ne sommes pas là pour les juger. Après avoir été testé –car nous avons des tests très précis-,
l’enfant, l’adolescent ou l’adulte est enfin en mesure de comprendre son problème d’adaptation à la
société, ses difficultés personnelles et professionnelles, pouvant désormais faire face et aménager sa vie

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/08/fem-enceinte.jpg
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ce qui créé un réel soulagement et peut dessiner un nouvel avenir», souligne le médecin d’Orange.

Cela fait 7 ans que Denis Lamblin
se bat pour que soit reconnu le syndrome de l’alcoolisation fœtale depuis son cabinet de pédiatre à la
Réunion et 4 ans qu’il arpente l’hexagone pour sensibiliser la population française et parmi elle, surtout
les jeunes –qui seront un jour parents- et les personnes en âge de l’être au syndrome de l’alcoolisation
fœtale (Saf).

«Pourquoi ?
Parce que la prise d’alcool pendant la grossesse fait plus de ravage que n’importe quoi d’autre. Oui, oui
c’est pire que la cocaïne, l’héroïne, et même le cannabis. Comprenez par-là que l’alcool est tératogène.
En  clair  ?  L’alcool  produit  systématique  une  action  sur  l’embryon  induisant  des  malformations
directement au cerveau ou dans le tronc cérébral, » relate Denis Lamblin, de passage à Avignon lors de
sa 4e tournée dans l’hexagone ponctuée de 14 dates pour convaincre tous les acteurs de la société.

Le Diable se cache dans les détails 
«La plupart du temps, les malformations passent inaperçues et ne peuvent être détectées que par des
spécialistes qui testeront l’enfant sur la sphère de l’apprentissage, la mémoire, l’attention, les aptitudes
sociales, la motricité, la santé physique, la communication et la régulation émotionnelle. Le spectre de
l’alcoolisation fœtale est différent selon chaque individu et touche entre 2 et 5% de la population.
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DR

L’horreur ?
«C’est  que l’on ne sait  pas,  parfois,  que son enfant  en souffre,  rappelle  Catherine Grange.  Crises
d’énervements, colères, difficultés d’apprentissage, celles aussi de rentrer en contact avec les autres,
l’hyper activité, sont autant de signes qui doivent alerter. Des mamans ont peut-être bu un peu pendant
leur grossesse, les violences intrafamiliale, l’époux qui bat sa femme parce qu’elle boit… Autant de
situations qui amènent à se poser la bonne question d’enfants puis d’adultes en difficulté parce que
l’alcool a grippé leur évolution dans le sein maternel.»

Ne pas ostraciser les femmes vulnérables
C’est sûr, l’alcool est la drogue du pauvre mais touche, cependant, toutes les classes sociales. «Il n’est
donc  pas  question  de  discriminer  les  mamans  fragiles,  ni  les  enfants  atteints  du  syndrome  de
l’alcoolisation fœtale (Saf) mais de les écouter et de prendre en compte leurs questionnements, leurs
fragilités et de tendre vers une prise en charge de la maman – afin de réduire la consommation d’alcool,
insiste Marie-Ghislaine Gateaud, ancienne assistante sociale à la Réunion et membre SafFrance.
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DR

« A la Réunion,
sur ordre de notre hiérarchie, on enlevait les nourrissons aux mamans qui avaient ce problème et elles
étaient à nouveau enceinte l’année suivante ou dans les deux ans parce qu’elles avaient ce désir d’enfant.
Mettre les enfants en pouponnière sans elles n’avait  pas de sens et n’avait  pas de fin.  Devant cet
imbroglio administratif et social, j’ai pris sur moi de cesser ces aberrations. J’ai cessé d’obéir et d’enlever
les nourrissons à leurs mères. Je ne le regrette pas. Plutôt que de séparer l’enfant de la mère, c’est la
mère qu’il  faut écouter, respecter et amener à comprendre et,  dans la mesure où elle le souhaite,
l’accompagner dans le changement et la sobriété. Et cela a tout de suite porté ses fruits.»

«Même chose pour l’enfant
afin  de  l’accompagner  vers  l’indépendance  et  l’autonomie  car,  lors  de  son  développement  à  l’état
d’adulte, il connaîtra des difficultés d’insertion dans la société, rappelle Catherine Grange. Les prisons,
les personnes en marge de la société sont des victimes, sans le savoir, de ce syndrome, parce qu’il est
difficile, pour une maman, de dire qu’elle a connu des difficultés de consommation d’alcool. Egalement, la
quantité d’alcool absorbée, même si elle est infime et peu répétée, peut faire de considérables dégâts sur
le développement du fœtus.»

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/08/Fem-Reunion.jpg
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


15 mai 2024 |

Ecrit par le 15 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/39/   29/31

Les meilleures actions ?
« Elles ont lieu au sein du collège et du lycée. Nous voulons nous adresser aux futurs parents que seront
ces élèves qui se remémoreront ce que nous leur aurons dévoilé et qui reste encore peu su aujourd’hui,
même si nous progressons puisque la dernière enquête Opinion Way de juillet 2023 révèle qu’en Paca
20% des habitants de la région s’estiment tout à fait informés et 72% demandent qu’une information
prioritaire et urgente soit délivrée dès le collège et le lycée », insiste Denis Lamblin.

Le logo apposé sur les étiquettes de vin grâce aux interventions des femmes Réunionnaises

En savoir plus

Journée internationale des troubles Saf
A l’occasion de la journée internationale des troubles causés par l’Alcoolisation Fœtale, SafFrance et ses
partenaires organisent les 8 et 9 septembre, le Safthon pour sensibiliser et récolter des fonds. Faire un
don ici.
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Opération Tables jaunes
Plusieurs établissements de l’Umih 84 sensibiliseront leurs clients au message Zéro alcool pendant la
grossesse, le 20 novembre, journée des Droits des enfants, le Saf étant la principale cause d’inégalité des
enfants. Inscription Ici. Faire un don ici.

Les 17, 18 et 19 novembre
Il  sera  question  de  faire  progresser  la  connaissance  des  français  au  moyen  d’opérations  de
communications dans toute la France métropolitaine.

Les infos pratiques
Saf France œuvre pour la formation, la recherche, les soins et la prévention, ainsi que la reconnaissance
et l’accompagnement des personnes porteuses de TCAF.
www.saffrance.com @saffrance, @ETCAF

De gauche à droite, Richard Hémin, Elodie Goumet, Patrice Mounier, Denis Lamblin, Marie-

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeOwM_kNrECg3mlg4Dm95k7TKAxkAna1ML3MyHJmFwXKtI8mg/viewform?vc=0&c=0&w=1&flr=0
https://saffrance.com/donner-au-safthon/
http://www.saffrance.com
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Ghislaine Gateaud, Catherine Grange et un responsable communication du Safthon
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